

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.854

Suscripción en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7

DOMINGO 10 DE ENERO DE 1886

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXXVII

Sección oficial.

ADMINISTRACION DE HACIENDA DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Don Eduardo Gomez de la Torre, Administrador de Hacienda y Presidente de la comisión de evaluación de la riqueza territorial y repartimiento de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería de esta ciudad.

Hago saber: que estando redactándose los trabajos necesarios que han de servir de base para el reparto de la contribución territorial en el próximo año económico de 1886-87, he creído conveniente ponerlo en conocimiento de los contribuyentes, propietarios de fincas rústicas ó urbanas, colonos y ganaderos, de sus representantes ó apoderados, para que en el término de treinta días presenten en la Secretaría de esta Comisión, establecida en el local de las oficinas de Hacienda, las relaciones de que tratan los artículos 20, 22 y 23 del Real Decreto de 23 de Mayo de 1845, expresivas de la alteración que para el indicado año económico hayan tenido los respectivos ramos de la riqueza, en la transmisión de la propiedad ó variación de rentas y colonos; en la inteligencia de que si al efectuarlo incurran en alguna inexactitud, quedan responsables á la multa que determina el artículo 24, y sin derecho á reclamar de agravios por efecto de la evaluación que se practique.

Y á fin de que las citadas relaciones contengan los datos que se desean para la debida claridad del apéndice, se recomienda muy eficazmente á los propietarios ó administradores para que aquellos se extiendan con las noticias que motivan la alteración, acompañando los documentos que la justifican, sin cuyo requisito no puede hacerse variación alguna.

Córdoba 2 de Enero de 1886.—Eduardo Gomez.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida desde el 26 de Agosto al 3 de Setiembre últimos, ambos inclusive, con motivo de las obras de reparación practicadas en el pavimento del paseo del Gran Capitán, las cuales fueron dirigidas por el Arquitecto titular é inspeccionadas por la comisión respectiva, á saber:

Ptas. Cts.

Jornales.

Por los del oficial y peones ocupados en este servicio durante dicho período

21 00

Materiales.

A don Manuel Casana por

30 metros cúbicos de picadura y 304 de arena	189 75
A don Rafael Olmo por 30 metros de picadura y 9 carrros de granzas	99
A don Angel Ruiz por portes practicados	58 50
A don José Romero por su factura de arena y portes de granzas	48 33
A don Juan Castro por aceite para alimentar el farol colocado en el lugar de la obra	3 40
A don Rafael Estevez por 6 espuelas	3
A don Rafael Mariscal por su cuenta de herrería	2 25
A don Rafael Estevez por tres espuelas y lias de esparto	2
A don Joaquin Jaen por 4 mazos de cordel	2
A don Antonio Fernandez por la compostura de dos faroles	1 25
A don Juan Flores por 2 astiles para espichas	2
A don Rafael Estevez por una criba	75
A don Francisco Reyes por una escoba de rama	38

Total.

432 61

Lo que con arreglo al artículo 166 de la Ley municipal vigente, se publica para conocimiento de este vecindario. Córdoba 28 de Diciembre de 1885.—Bartolomé Belmonte.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida desde el 4 al 11 de Agosto último, ambos inclusive, con motivo de las obras de reparación practicadas en el pavimento del paseo del Gran Capitán, las cuales fueron dirigidas por el Arquitecto titular é inspeccionadas por la Comisión respectiva, á saber:

Ptas. Cts.

Jornales.

Por los del oficial y peones ocupados en este servicio durante dicho período.

158 08

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 166 de la Ley municipal vigente, se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 28 de Diciembre de 1885.—Bartolomé Belmonte.

Encontrada una cabra sin dueño conocido en la hacienda denominada del Mejano, de este término, y constituida en depósito, se anuncia al público para que la persona á quien pertenezca, pueda producir la reclamación oportuna.

Córdoba 5 de Enero de 1886.—Bartolomé Belmonte.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dice *El Liberal*: «Fechado en Londres, recibimos ayer tarde el siguiente lacónico telegrama: «Parte de las Carolinas ocupadas otra vez por los alemanes.»

El despacho precedente no tiene firma alguna que lo autorice, y por lo tanto, ni le quitamos ni le concedamos crédito.»

—Los objetos que figuran en la Exposición aragonesa, podrán ser retirados por sus dueños despues del 15 de este mes.

—El lunes salieron ya para Rande las grandes balsas construidas en Vigo para el salvamento de los buques sumergidos en 1702. La compañía que se propone llevar á cabo esta empresa, ha hecho aprestos de gran consideración para desenterrar los once buques que tiene baliados.

—Mientras dure la invasión cólerica en Algeciras, saldrán probablemente de Málaga ó de Cádiz vapores-correos para Ceuta.

—El banquero de Barcelona, señor Arxú, ha ofrecido anticipar los 80.000 duros que faltan para la total terminación del monumento á Colón, que se erige en aquella capital.

—En Francia se ha emprendido una enérgica campaña de repoblación de montes, á cuyo efecto se destinan anualmente cuatro millones de francos. Para el mejor éxito, empieza el Estado por adquirir los terrenos necesarios, habiendo demostrado la experiencia que el interés de los particulares no es compatible con la creación del monte alto. Muy conveniente sería hacer lo mismo en nuestro país, ya que, hasta la presente, nadie ha optado al premio que la ley ofrece al que efectúe plantaciones de árboles en la zona forestal. Con ello también se cumplirá uno de los acuerdos tomados en el Congreso contra las inundaciones que se celebró en Murcia.

—Apenas se han establecido en Cádiz las cocinas económicas, ya hay que cerrar por lo menos dos, en vista de haber decaído la venta de un modo considerable y no haber fondos con que cubrir el déficit.

—Se cree segura la aceptación del general Lopez Dominguez de la embajada de París.

—Entre los nombres que se citaban esta tarde para el gobierno general de la isla de Cuba, figura el del teniente general y senador del reino, señor Weiler.

—Según noticias que particularmente comunican de Vitigudino, se han aminorado bastante los pocos casos de enfermedad sospechosa ocurridos en aquella villa, tendiendo á terminar la epidemia.

—Parece que en el consejo de mañana se tratará la cuestión de alto personal.

—Hemos oido decir que el gobierno de la república francesa adoptará en breve una determinación con respecto á los emigrados españoles que no habiéndose acogido al indulto ó solicitado sus beneficios, continúan en la frontera de España.

—Algunos colegas hablan de nombramientos para los puestos diplomáticos vacantes, considerándolos seguros.

A excepción de la embajada de París, ofrecida, como es sabido, al general Lopez Dominguez, que ignoramos si definitivamente aceptará, podemos asegurar carece de fundamento cuanto se refiere á los demás cargos, en cuya provisión no se ha pensado todavía.

—Ya no son los zapatos de papel solamente lo que se ha encontrado en los establecimientos penales que no reúna las condiciones exigidas por la Dirección: ahora resulta que muchas prendas de vestir de los presidiarios, debiendo ser de paño, son de fieltro, y de tan mala calidad, que los peritos no dan más de dos meses de duración.

Este hallazgo será objeto de otro expediente, según vemos en la *Gaceta Universal*.

—La Mesa del Senado llevó ayer á la sanción de la reina regente dos leyes últimamente votadas por la Cámara: la de autorizaciones al ministro de Hacienda para la mejor gestión de los asuntos de su departamento, y la que aprueba las cuentas generales del Estado correspondientes al ejercicio de 1886-89.

—Los puntos concretos sobre los que ha de versar la gestión de la Comisión de Málaga que ha ido á Madrid, son los siguientes:

1.º Que se prosiga con toda energía el desarrollo del plan propuesto por los señores inspectores generales don José Morer y don Angel Mayo, y aprobado por la Junta consultiva de Obras públicas.

2.º Que al efecto se sostenga y defienda la real orden de seis de Octubre último, que segrega del contrato del puerto de Málaga todas las escolterías.

3.º Que se prosigan con toda actividad las obras emprendidas por la Junta del puerto para la construcción de un ferro-carril de servicio que ligue la cantera de San Telmo con el dique del Este del puerto de Málaga, ampliándose la autorización concedida á la Junta, á fin de que pueda terminar en breve plazo todas las obras, en vez de ejecutar únicamente la explanación.

4.º Que se active todo lo que permitan las condiciones del contrato las obras del ferro-carril de servicio que ha de ligar la nueva cantera de Almellones con la de San Telmo, que se construyen por cuenta del Estado hace cerca de un

año, y cuya terminación urge para utilizar la primera de dichas canteras.

5.º Que se remuevan los obstáculos que se oponen al desarrollo de las obras mandadas emprender para la formación de los frentes de la cantera de Almellones.

6.º Que se autorice á la junta del puerto para emplear desde luego en las escolterías del dique de Pontiente la piedra existente en la cantera de San Telmo y la que se producirá en la de Almellones, al ejecutar las obras de preparación de sus frentes.

—Nada se sabe de cierto todavía sobre el curso de la sumaria instruida al teniente coronel señor duque de Sevilla.

Lo que extraoficialmente se ha dicho, vá reduciendo las proporciones del hecho, tal y como se refirió en un principio.

En una reciente entrevista del duque con el corresponsal de un periódico, el duque manifestó que tiene sus opiniones particulares sobre la abdicación de la reina doña Isabel, pero que no las dió á conocer á los oficiales que se hallaban con él en la guardia de Palacio, habiéndose limitado á pronunciar las siguientes palabras: «Ah, señores, si en lugar de una extranjera estuviera en el trono mi tía Isabel, tendria yo más dinero en el bolsillo!»

La tarde que esto sucedió, el duque quiso ofrecer sus respetos á la reina regente antes de pasar al comedor grande de Palacio, donde habia de comer, según es costumbre que lo haga el jefe de parada. La reina le hizo saber, por medio del grande de servicio, que estaba muy cansada y no podia recibirle. El duque asegura que no insistió, que no hubo nada de lo que se ha dicho, y lo atestigua con una carta del conde de Gasqui, que era el grande de servicio.

El duque cree ser víctima de una venganza personal, no sabe de quien, y se propone, cuando termine su proceso, pedir licencia absoluta, dedicarse á la política y combatir resueltamente á sus enemigos.

—El señor Cofiñaque, teniendo en cuenta lo que significa el secreto de la correspondencia telegráfica, ha dispuesto que en la subsecretaría de la Presidencia no se faciliten otros telegramas que los oficiales que no tengan carácter reservado.

De esta suerte se impedirá que los que se dirigen á los periódicos por sus correspondencias, aprovechen solo á quien por derecho de propiedad les corresponden.

—El gobierno no ha resuelto la combinación de altos cargos, ignoramos si por nuevas dificultades surgidas ó por faltar algun requisito, más bien de etiqueta que político.

Antes de que se resuelva conferencia-

— 18 —

Un amor inmensísimo se habia despertado en el pecho de Dolores, hacia aquel joven, que sin duda era hermosísimo.

Su estatura era gallarda y atlética, tez suavisima ligeramente morena y ligeramente sonrosada y de una perfecta expresión varonil y dulcísima; dentadura pequeña y uniforme de marfil, brotando de unos labios que imitaban una granada en flor; ojos oscuros y pelo castaño tambien oscuro de un brillo deslumbrador, formaban de Maximiliano un tipo estatuario de Fidas.

Maria continuaba con la cabeza sobre el pecho y conteniendo ligeros suspiros que se escapaban de su garganta.

Maximiliano continuó: —No te acuerdas de nuestros primeros juegos infantiles? No te acuerdas que una tarde al tener yo un palomo blanco en la mano, dijiste acariaciéndolo con todo tu entusiasmo de niña: Divino, divino, divino?..

— 19 —

Maria, sin responder nada, pareció vacilar; un suspiro ahogado y profundo se escapó de su pecho, se horrorizaba de sí misma sin saber por qué. Una flecha con toda su velocidad, no es comparable con la carrera que emprendió Maria y que la separó en un momento de Maximiliano.

III.

Y siete días han transcurrido.

Maria está pálida como una enferma; ya no es la alegre pastora de la sierra: ya no tiene sonrisas para las flores, ni cantos para las aves. Ya no son inocentes pensamientos los que asaltan su cabeza. Un volcan abrasador hierve en su pecho, y millares de ideas de felicidad brotan de su cabeza, torturándole el alma y abrasando su corazón, al pensar si podrá conseguir todo el amor de Maximiliano.

Ya ha pasado un día, y otro, y otro,

— 22 —

y seguía llorando en su busca, y jadeante parecía próxima á espirar.

Ayl cuánto lo amaba!..

Y sentóse para descansar. Se encontraba sola y de noche, y á una hora avanzada en un sitio solitario... No sabia lo que hacia.

Momentos después se sentó junto á ella Maximiliano.

Este se encontraba apesadado; por distraer su melancolía se habia ido paseando por las calles umbrosas de aquel solitario paseo, y alcanzó á ver una muger sola, y acercándose conoció á Maria y se sentó á su lado.

Maria levantó los ojos para mirar al recién llegado y quedó sorprendida; un delicioso éxtasis embargó todo su cuerpo; pareció lanzar el alma en un profundo suspiro de satisfacción.

Maximiliano la miró sorprendido, y la interrogó de esta manera.

—¿Cómo te encuentras sola en este sitio?... ¿Te ha acontecido alguna desgracia?

Un profundo silencio fué la contestación de Maria.

— 15 —

La quinta de Maria era un pequeño paraíso, y pasaba viviendo con sus delicias y escudada con su inocencia.

Era blanca y rubia; ojos azules dulcísimos y melancólicos; formas regulares y perfectas; garganta torneada de alabastro, y manos y piés levísimos.

II.

Y era el primero de Mayo de 1857.

Luna blanquísima y reluciente iluminaba la extensión de la tierra, lámpara de alabastro suspendida del cielo.

Maria paseaba melancólica por una senda á la ventura.

Y comenzaba á meditar en su porvenir, y volaba su imaginación por otros espacios, y principiaba á comprender que el mundo era mayor que lo que alcanzaba su vista, y sentía

rán los señores Sagasta y Lopez Dominguez, y como existe interés en publicar los nombramientos cuanto antes, no sería difícil que hoy ó mañana se vean dichos hombres públicos.

—Los canovistas no se descuidan. Ayer tarde estuvieron reunidos en el Congreso los señores Cánovas del Castillo, Sivela, Villaverde y conde de Toreno, con los diputados y senadores de Leon y Guadalupe.

La Correspondencia de esta noticia y añade que entra en el plan político de la agrupación que dirige el señor Cánovas, que en todas las provincias luchen sus amigos, y en cada provincia en el mayor número de distritos posible; que se cree un periódico que defienda las ideas del partido en cada una de las 49 capitales, y que donde por circunstancias locales quepan inteligencias convenientes con otros elementos, se lleven á cabo para luchar con las condiciones más ventajosas.

—Es falso que los alemanes se hayan apoderado de ninguna de las posesiones de las Carolinas españolas. Sobre este asunto dice *El Correo*:

«Nuestro colega *La Iberia* ha recibido hoy, según se nos ha dicho en el Congreso, un telegrama de Londres, en el cual se confirma que los alemanes se han retirado, en efecto, de los puntos ocupados de las Carolinas, excepción hecha de las Marshall, que algunos geógrafos llaman también Carolinas, pero que España no ha disputado nunca, y tampoco ahora en la negociación última, á que el Papa ha puesto término con su mediación.

En las Marshall los alemanes tenían de antiguo una estación nava, y será la que ahora reforzarán.»

El Progreso habla en un telegrama de Londres, de propósitos del canciller Bismarck y de indignación de la colonia española en Londres. Las noticias oficiales desmienten estas noticias.

—No se habla de otra cosa entre los políticos que de la próxima contienda electoral. Aborramos las estadísticas que se forman á nuestros lectores; pero teniendo en cuenta que va á luchar todo el mundo, desde el radicalismo más exaltado hasta el absolutismo más intransigente, dicho se está cuán variables son todos los pronósticos que se hacen.

—Los casos sospechosos ocurridos en Marbella (Málaga) el día 5 del actual, fueron: 11 invasiones y cinco defunciones; día 6, nueve invasiones y tres defunciones; día 7 17 invasiones y ninguna defunción.

El espíritu de la población está completamente reaccionado.

—Dicen los periódicos de Cataluña que desde la aparición del decreto sobre indulto, ascienden á 21 los individuos que hasta la fecha se han presentado en Port-Bou al delegado especial del gobierno en la frontera, D. Pablo Viñas, quien obediendo órdenes superiores, los ha puesto á disposición del señor gobernador de la provincia.

En casi su totalidad son naturales de Llers y Besalú.

—Parece seguro que la inmensa mayoría de los políticos se acogerá al último indulto formulando su pretensión por escrito ante los respectivos cónsules, pues se tiene por cierto que el gobierno francés ha manifestado su propósito de internar á los que no acogiéndose al in-

dulto querían residir en puntos inmediatos á la frontera, resolución que sustenta el nuevo gobierno, puesto que Mr. Freycinet había hecho la indicación siendo ministro de Negocios extranjeros.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 8 de Enero de 1885.

Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

La convicción de que está acordada por el gobierno la disolución de las cámaras para fin del mes corriente, pone en acción á los partidos todos para organizar los trabajos de las próximas elecciones, no pensando de inactivos los afiliados á las dos ramas del liberal conservador, amenazados por sí mismos de llevar muy escasa representación al parlamento si persisten en el propósito de emplear una buena parte de sus fuerzas en contrariarse, auxiliando en caso de duda á hombres que ni les son afines ni mucho menos.

Al gobierno se le preparan también no pocos disgustos por los que sin méritos ni arraigo suficiente, aspiran á los distritos esperando el apoyo oficial, no obstante haber declarado el jefe del gabinete no pensar inmiscuirse en el asunto, deseoso de que cada cual busque por medio de sus legítimas influencias, las de los comités, que son los que deben hacer las propuestas y trabajar cerca de sus amigos para que, dando muestras de disciplina, presten sus sufragios á favor de los candidatos que se acuerde.

La combinación de altos cargos parece acordada en principio, aunque no ultimada, teniéndose por cierto que su terminación completa ocasiona disgustos entre los muchos aspirantes que han de quedar fuera de juego, los cuales seguramente harán coro á los que resulten sin distrito, y á los que vean defraudadas sus esperanzas respecto á la provisión de las senadurías vitalicias vacantes.

Como noticia de efecto ha circulado la de que los alemanes se habían apoderado recientemente de algunas de las islas Carolinas, confundiendo con las llamadas de Marshall; pero lejos de eso se sabe oficialmente que se han retirado por completo de los puntos que ocuparon, y que han sido objeto de las negociaciones felizmente terminadas há poco por mediación de Su Santidad.

Se tiene como segura la aceptación de la embajada de París por el general Lopez Dominguez, y esto solo demostraría se halla en buen camino la fusión de la izquierda con el partido que dirige el señor Sagasta: lo cual, si es verdad aumenta la fuerza del gobierno, producirá disgusto entre los aspirantes á destinos, por la conveniencia de dar participación en ellos á la fracción izquierdista.

También parece se le ofrecerá la legación de Portugal al señor Becerra, que parece aspira á la de Constantinopla, indicándose que algunos diplomáticos que se creían con derecho á ocupar ciertas plenipotencias tendrán que resignarse y pasar al Consejo de Estado.

La mayor cuestión, mejor dicho, la

de más difícil solución, será la referente á la presidencia de la cámara popular, que se la disputarán demócratas y centralistas, pero dá largas aún.

Aunque se habla de modificación en el gabinete, opino que la crisis no se planteará hasta que las elecciones se hagan, dependiendo del resultado que estas ofrezcan la solución mas ó menos abanzada que aquella haya de tener.

Mientras tanto los demócratas se preparan para la lucha en los comicios, creyendo poder allegar á la representación nacional un buen número de diputados de las diversas fracciones.

Por fin se ha constituido el gabinete francés bajo la presidencia de Mr. Freycinet, componiéndose de radicales templados y oportunistas. Será combatido por el pronto por los conservadores y los de la extrema izquierda, que aspiran nada menos que á la completa separación de la Iglesia y el Estado, y á otras reformas muy radicales. — *El correspondiente*

Variedades.

A MI QUERIDA CÓRDOBA

en la solemne traslación de la veneranda imagen de su excelsa Conquistadora Nuestra Señora la Virgen de Linares á su histórico Santuario el 10 de Enero de 1886.

De rodillas, patria mía, y entre fervidas canciones, consagra tus oraciones á la celestial María.

Protégnate, sí, de hijos, pueblo de Acielo y Victoria, y de su rostro de gloria no apartes jamás tus ojos.

Alfombra, cantando amores, su camino de jazmines, de magnolias y carmines de purísimos olores.

Por ella no vistes duelo ni dolor tu pecho siente; por ella bañan tu frente los esplendores del cielo.

Y por ella, patria hermosa, del cólera te ves libre; besa su planta, y que vibre tu blanda lira amorosa.

¡Ah, cuánto diera el poeta en tan solemne ocasión, por tener la inspiración y el arpa del Rey Profeta!...

Esa es tu madre, esa es la reina de tierra y cielo; tu esperanza y tu consuelo, noble pueblo cordobés.

Esa es la Virgen bendita del Padre y del Hijo encanto, y del Espíritu-Santo dulces delicias infinita.

Esa es, en fin, la que un día con la inocencia de Abe, oyó del ángel Gabriel que madre de Dios sería.

Ella te ofrece su amor desde su rica *Atalaya* en cuya cúpula ensaya sus cantos el ruiseñor.

Madre tierna, desde allí mirándote se estasia, y siempre, Córdoba mía, está velando por tí.

Amala como á tu bien y acómala á toda hora, que al ser tu conquistadora

es tu *patrona* también.

¡Feliz tú, ciudad cristiana! que conseguiste por fie, que te guarden Rafael y esa Virgen soberana.

Por eso tan alto brillas y en medio de tanto horror, las lágrimas del dolor no escaldaron tus mejillas.

Muéstrale tu gratitud con voz que á la fé proclame, que no hay vicio mas infame que la negra ingratitud.

¡Ah, cuánto diera el poeta en tan solemne ocasión, por tener la inspiración y el arpa del Rey Profeta!...

Dulcísima madre mía y del mártir del Calvario, sacratísimo sagrario que encierra nuestra alegría.

Da tu noble huella en pos camino con pié seguro; mi amor para tí es tan puro como el que te tengo á Dios.

Rafael Vaquero y Gimenez.

Córdoba 1886.

Gacetillas.

—**De equidad.**—Es probable alcancen éxito las gestiones que se practican para que sean condonadas las multas impuestas por demora en el pago de trasmisión de bienes y derechos en las provincias azotadas por el cólera.

—**El tiempo.**—El sol presentó ayer sus mejores galas, luciendo sobre el azulado firmamento y vivificando algún tanto los ataridos miembros de los cordobeses por consecuencia de la baja temperatura que hace unos días se deja sentir, sobre todo en las primeras horas de la mañana y á la caída de la tarde. La galantería del señor Febo hizo se prepararan muchos para salir al campo hoy en alegres caravanas, y hará también que los paseos se vean concurridos. Dámole gracias por su atención, y le rogamos no nos abandone hasta que la estación abance.

—**El vigía.**—Si hoy su permiso dá el tiempo, lucirán en la Victoria—los hechiceros *palmitos*...—que no le roba la ronda.

—**Teatro Principal.**—Hoy tendrán lugar escogidas y variadas funciones en el coliseo de la calle Ambrosio de Morales, por tarde y noche. Por la tarde, á precios económicos, se pondrá en escena la comedia en tres actos *Del enemigo el consejo*; y por la noche *Inocencia*, preciosa comedia de don Miguel Echegaray, y la pieza en un acto *La primera y la última*.

—**Correos.**—La Administración principal de esta ciudad se traslada hoy definitivamente desde la calle de Santa Victoria á la plazuela de Benavente. Este traslado, á la gran distancia con que se hace, principalmente del comercio, que ocupa el centro de la capital, ocasionará sin duda algunos perjuicios y las naturales molestias, puesto que se trata de una dependencia de que todo el vecindario necesita. Si otra cosa no puede hacerse, proponemos al celoso administrador señor Solier la conveniencia de que en un lugar céntrico, en la planta baja de las Casas Consistoriales, por

ejemplo, se colocara un buzón en el que hasta última hora pudiera depositarse la correspondencia. El sitio que hemos designado tiene no solo la ventaja de hallarse muy próximo á gran número de casas de comercio, sino también la de estar custodiado el buzón referido por los municipales que se hallan de guardia. En otra ocasión, cuando la expresada dependencia se trasladó del edificio de la Diputación provincial á la calle de Góngora, se colocó una estufa en una de las galerías de aquel edificio, y esta oportuna disposición dió resultados satisfactorios.

—**Documento.**—El viernes publicó el *Boletín eclesiástico* de este Obispado el documento que los Prelados reunidos en Madrid con motivo de las honras por el alma del malogrado rey don Alfonso XII, dirigen á los fieles de sus Diócesis, y en el que se trata de que no se confundan la Religión y la política.

—**Potpourri.**—Uno compuesto de tangos populares está preparando el entendido señor Lucena, director de la banda municipal, para que sea tocado por esta.

—**La traslación de la Virgen de Linares.**—Hoy trasladan á la Virgen, á la compatrona excelsa—que tiene su augusto trono—en el altar de la sierra—en santuario piadoso,—donde los fieles veneran—á la Virgen de Linares,—que la devoción alienta—del noble pueblo de Córdoba,—que en fervor nos revela,—cuando solícito acude—á solemnísimas fiestas,—que la religión preside,—los corazones alegres—y que causa en nuestro espíritu una impresión, que no altera—los ódios ni los rencores,—ni el tiempo que rauda vuela.—Hoy, si el cielo se engalana—con manto azul, y la tierra sus perfumados effluvios—esparce, la *gente buena*,—la que á la fé rinde culto,—las mas gallardas mozas,—que el barrio de San Lorenzo—en sus moradas encierra,—luciendo vistosas galas,—acudirán á la fiesta—entre rumores alegres,—dirigiéndose á la sierra—para presenciar el paso—de la Virgen, y en ofrenda—la adorarán con las flores—perfumadas de su huerta.—¡A Linares, á Linares!—se encuchará por doquiera,—se cojerán las guitarras,—se dispondrá la merienda,—y en alegres caravanas,—formando filas estrechas,—acudirán al camino, que los árboles sombrean,—confundiéndose los cantos—y las preces de la Iglesia—con los sentidos cantares—que nacen en esta tierra.—Hermoso cuadro, á fé mía,—que en mi corazón recuerda—aqueños días felices,—en que libre de tristezas,—iba á el altar de la Virgen—con rosas, con azucenas—nacidas en nuestros campos, para darle sus esencias.—Ya las campanas anuncian—la salida de la Iglesia de la bendecida Virgen,—que es nuestro amparo en la tierra:—ya los balcones adornen—colgadas pintorescas,—ya está aquí la Virgen santa—¡qué hermosa!—¡bendita sea!

—**Música.**—La banda municipal tocará esta tarde, de tres á cinco, en el paseo de la Victoria.

—**Estado sanitario.** Continúa inspirando temores fundados el de algunos puntos de la península, de donde aún no han desaparecido los casos sospechosos, y esto nos hace insistir en recomendar la mayor vigilancia en cuanto concierne á este interesante particular.

— 16 —

intuitivamente la existencia de otros placeres.

Iba tan distraída, que casi estuvo para tropezar en un joven que yacía sentado á la orilla y en el bardal de la senda sobre la verde alfombra, que le arrancó un grito de sorpresa.

El joven se levantó y se acercó á ella.

—¿Cómo estás? le preguntó.

—Bien, contestó María, mas no os conozco.

—¿No me conoces?... hace un año, jugábamos juntos por estos campos... soy Maximiliano.

María se había repuesto de su sorpresa; su fisonomía era la de un niño cuando contempla en sus manos un juguete que le regaló: era la de un ángel que al nacer de un suspiro del Hacedor, oye por primera vez los coros de sus hermanos.

—Ah! sí, me alegro de verte.

Y casi fué un suspiro la entonación de su voz: instantáneamente había bañado su rostro la melancolía. Des-

— 21 —

Ay! cuántos, cuántos sufrimientos! cuántos dolores! cuánta desesperación!...

Maximiliano vivía en el pueblo.

En siete días había perdido María todo lo que la adornaba, todo lo que la embellecía. Sus ideas y sufrimientos la habían trastornado la cabeza.

IV.

Era el ocho de Mayo.

Pálida brillaba la luna.

Un velo de tul nacarado, semejava su luz penetrando por las frondosas alamedas de un paseo delicioso.

María se había escapado de su quinta; había venido á la población en busca de Maximiliano.

Y oscureció, y no lo había encontrado; y siguió buscándolo por todas las calles y todas las plazas y en todas partes preguntaba por el amado de su alma; y no le contestaban y se reía,

— 20 —

y no ha dormido, y no ha visto á Maximiliano; y sin embargo, sale por las mañanas de su quinta y cruza la sierra en todas direcciones; y se aleja y se pierde y vuelve; y torna á salir por la tarde, y hace lo mismo y no lo encuentra, y vuelve á salir por la noche y regresa á su cabaña desesperada.

¿Había muerto el gallardo joven, que recostado sobre el césped de los campos se lo tropezó María en aquella noche fatal, iluminado por la luna?... Han pasado siete días y no lo ha vuelto á ver: son siete siglos de martirio para su alma... pero, morir, es imposible; ella hubiera sentido magnéticamente esta desgracia, y también hubiera suumbido de dolor. Ella existe, Maximiliano no puede haber desaparecido de la tierra... Y si no ha muerto, es todavía inmensamente más horrible para ella; no debe amarla, no; sino hubiera ido á buscarla, para vivir con el amor que ella siente tan infinito para Maximiliano.

— 17 —

de que contemplara á Maximiliano, había sentido una impresión tan inmensa, tan agradable, que sin saberse explicar cual fuese, conocía que estaba trastornada. No sabía si era un infinito placer, ó una intensa amargura.

Maximiliano tomó las manos con cariño y ella quedó sin acción.

Entonces, mirándola con intensidad, con cariñosísima expresión, la dijo:

—¿Qué tienes? estás mala?... No recuerdas con placer nuestros primeros juegos, nuestros juegos de niño?... Respóndeme, María, ¿qué tienes?

María temblaba y permaneció muda, con la cabeza sobre el pecho como una estatua de mármol.

Maximiliano la miraba con amor; le había sorprendido su angelical inocencia.

La mirada de este había sido un rayo para María, había penetrado en su alma, y como una lengua de fuego lamía sus entrañas con un fuego abrasador.

lar, para que no tengamos que sentir el próximo verano.

—**¿Qué quería?**—En las inmediaciones del campo de la Victoria fué anoche sorprendido un individuo por otro, embozado en una manta, tratando de impedirle el paso, sin duda con objeto de robarlo ó cosa parecida. El aludido, con bastante serenidad, se quitó de encima aquel estorbo, empleando algunos lógicos argumentos, muy oportunos para el caso. Este hecho tuvo lugar entre siete y ocho de la noche, lo cual demuestra que ciertos lugares de esta capital, incluyendo sus afueras, se hallan casi olvidados de los que deben cuidar que la vigilancia no sea letra muerta, con notable perjuicio del vecindario.

—**R. I. P.**—En la madrugada de ayer falleció a una edad avanzada, en esta capital, el señor don José Aute y Hacer, muy conocido y estimado en Córdoba, donde ha ejercido varios cargos con probidad y celo. Acompañamos á sus señores hijos, nietos y demás personas de su distinguida familia en su justo pesar. Como se anuncia en su lugar, esta tarde tendrán lugar los funerales en la iglesia parroquial de San Andrés.

—**Subasta.**—El 2 de Febrero se subasta por tercera vez en las Casas Consistoriales de Villafranca una haza de tierra calma, del tranco de los Carrillos, de aquel término, por el tipo de 866 pesetas y 25 céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—1270.—Fallecimiento de Gonzalo de Amarante, sacerdote lusitano.—1544.—Llegada á Panamá del primer virrey del Perú, Blasco Núñez de Vela.—1610.—Decreto de Felipe III para la expulsión de los moriscos de España.—1645.—Es decapitado el arzobispo de Cantorbery, Inglaterra.

—**Animación.**—En vista de que el tiempo ha mejorado notablemente, aumentó ayer el deseo en gran número de personas de concurrir hoy á la traslación de las imágenes de Nuestra Señora de Linares y San Fernando á su histórico santuario.

—**Quejas.**—Ayer se presentó en la inspección de orden público una mujer lamentándose de que hace tres ó cuatro días fué insultada por otra con un diluvio de desvergüenzas en su propia casa. Por la misma causa ha hecho otra mujer análoga denuncia.

—**Actividad.**—Ha llamado la atención que en menos de ocho días haya terminado en el juzgado de la izquierda el sumario de la causa instruida por muerte dada á la infeliz joven Ascensión Gallero. Esto honra el celo de todos los funcionarios que en él han intervenido.

—**Lo flamenco.**—Las bailarinas y cantaores continúan llevando numerosa concurrencia al salón de «Moratin» y al café «Popular».

—**El pan nuestro.**—Anteayer por la tarde fué curado de primera intención en la casa de socorro de la calle del Liceo un muchacho que fué herido por otro con una piedra en la calle de Góngora. La víctima resultó además con el sombrero hecho una tortilla.

—**Casa de socorro.**—Hé aquí el resumen de los auxilios prestados durante el mes anterior en la casa de socorro del distrito de la derecha de esta capital: Curados 64 hombres, 38 mugeres, 37 niños y 24 niñas; aliviados, 21, 17, 12 y 8, y pasó al hospital un hombre. Total de asistidos, 222.

—**Secretario.**—Lo ha sido nombrado del Gobierno civil de Sevilla, según un apreciable colega, nuestro antiguo amigo señor don José Bellido, como habíamos indicado.

—**Informes.**—Los ha pedido la Dirección acerca del estado de las cárceles. Pues bastante hay que decir del estado de la de Córdoba. Y más si se ha de cumplir en ella la prisión correccional como es debido.

—**Vuelta á lo mismo.**—¿No es verdad que sería oportuno se recogiese algún barro de la calle de Claudio Marcelo y se cubriese con una capa aunque ligera de grava, que fuese afirmando el pavimento? La ocasión es oportuna, y ya que se ha preferido el arrefinado, no debe llevarse muy allá el descrédito del sistema.

—**Viaje.**—Anteayer salió de Córdoba para Madrid y Barcelona nuestro estimado amigo señor don Manuel Matilla. Muchas personas acordaron á despedirlo á la estación de los ferro-carriles. Nosotros le deseamos pronto y feliz regreso.

—**Otro golpe.**—Continúa en el mismo incomparable estado la cubeta

urinaria de la calle del Portillo. En aquel lugar se estrelló la higiene y la policía urbana. Hasta otro día.

—**Servicios.**—En la casa de socorro del distrito de la izquierda de esta capital, fueron asistidos durante el mes anterior 272 individuos, de los cuales curaron 50 hombres, 54 mugeres, 48 niños y 39 niñas; tuvieron alivio, 17, 16, 21 y 17; fallecieron 2 mugeres, 1 niño y 2 niñas, y pasaron al hospital 2 hombres y 3 mugeres.

—**Nuevo contratista.**—De un día á otro se encargará de ellas el de las obras del pozo de los jardines de la Agricultura, para terminarlas en breve. Ya es tiempo.

—**Reclutas disponibles.**—Se ha dispuesto que los del 83, que por mala inteligencia de la Real orden de 9 de Junio último hayan sido destinados á activo en la Península, continúen en aquella situación.

—**Disparo.**—El del arma de fuego con que jugando se hirió una niña, como ayer digimos, tuvo lugar el jueves en el sitio conocido por «La Barca».

—**Diputado.**—El que lo es á Córdoba por Lucena, nuestro distinguido amigo señor don Martín Cabrera, llegó anteayer á esta capital.

—**Vapor-correo.**—Según telegrama recibido en esta capital por el representante de la Compañía Transatlántica, á las siete de la mañana de ayer llegó á Cádiz sin novedad el vapor «Ciudad de Santander», procedente de la Habana.

—**Buen servicio.**—Según dicen de Valencia, enterado el secretario de aquel gobierno civil, nuestro ilustrado amigo el señor don Manuel Ballesteros, de que debía hallarse en aquella capital el presunto sustractor de varias alhejas y dinero de propiedad de la señora duquesa viuda de la Torre y de su hijo el conde de San Antonio, practicó las convenientes diligencias para averiguar su paradero, que dieron por resultado su captura y la remisión del mismo á disposición de las autoridades de Madrid.

—**A embarcar.**—Ha pasado por Córdoba, con dirección á Cádiz, donde se embarcará para la Habana, el Intendente de Hacienda de la isla de Cuba señor Gonzalez Olivares.

—**Gestiones.**—Las que practica nuestro distinguido amigo el Excelentísimo señor duque de Almodovar del Río para que se restablezca en Jerez el despacho de guías de Aduana, parecen próximas á resolverse favorablemente, con lo cual obtendrá aquella ciudad un gran beneficio.

—**Reunión.**—Parece que en la que han celebrado en Madrid los senadores y diputados por Córdoba, que siguen al señor Cánovas, han encargado al señor conde de Toreno la organización del partido en esta provincia.

—**Eso se dice.**—Se crea probable que se restablezca en Córdoba el Depósito de caballos sementales del Estado que se halla en La Rambla.

—**Personage.**—Ha estado estos días algunas horas en Córdoba, de paso para Cádiz, el distinguido hombre público señor don Antonio Mena y Zorrilla.

—**Registro.**—En el último no tuvieron alteración alguna los precios de las carnes en esta capital.

—**Sufragios.**—Según dice *La Paz de Murcia*, se han celebrado en aquella capital por el alma de nuestro insigne paisano Excmo. señor Alguacil, obispo que fué de la Diócesis, cuya pérdida aún llora su numerosa familia residente en Córdoba.

—**Notable artista.**—Por referirse á una persona muy conocida en esta capital, copiamos el siguiente suelto que publica *El Noticiero de Lorca*, del seis del actual. Dios así: «Anoche estuvieron muy concurridos los Maitines celebrados en la Iglesia de San Patricio; la circunstancia de tocar el órgano el famoso maestro don Juan Antonio Gomez, llevó al templo lo mejor y más escogido de nuestra sociedad, así como todos los músicos de ésta y aficionados al divino arte de Beethoven; y con efecto no quedaron defraudadas las esperanzas del numeroso público á que nos referimos, pues el Maestro mayor de la Capilla de la Catedral de Córdoba, demostró una vez más su genio músico, justamente aplaudido, y la inimitable facilidad con que ejecuta cuanto toca. Nuestra cordial enhorabuena al señor Gomez, y al público que tuvo la suerte de escucharle».

—**Pensamiento.**—La envidia es como el insecto roedor, que se complace en atentar contra la lozanía de las flores más puras.

—**Comisión.**—Por la de remonta se empezará muy pronto la adquisición de ganado caballar.

—**Cantar.**—Mucho nuestros ojos hablan—cuando los dos nos miramos.—Dicen los tuyos «te quiero», dicen los míos «te amo».

—**Reclamaciones.**—La junta de instrucción pública de esta provincia ha pasado al señor Gobernador las producciones por los maestros de las escuelas de Priego y Santa Enemias, por no haber percibido aún sus haberes del cuarto trimestre del anterior año económico.

—**Convocatoria.**—El juzgado de Montilla llama por edictos á los que se crean con derecho á los bienes que fueron mayorazgos erigidos en aquella ciudad por doña Antonia Córdoba Zamora y don José de Luque Sotomayor, por testamento de 8 de Diciembre de 1720, y codicilo de 24 de Mayo de 1777.

—**Empadronamiento.**—En Almodovar del Río está á la vista hasta el 16 el quinquenal de los habitantes de aquel distrito.

—**Suscripción nacional.**—El Ayuntamiento de Fuente Palmera ha remitido al gobierno civil de esta provincia cien pesetas de su capítulo de imprevistos, y ciento diez y siete del importe de un día de haber de los empleados y póstula entre el vecindario, con destino á socorrer las víctimas de los terremotos de Granada y Málaga.

—**Nueva propuesta.**—Se ha elevado por la junta respectiva á favor del maestro don Antonio Perez Porras para la escuela de Villaharta.

—**Relaciones.**—Hasta el 15 se admiten en Fuente Tojar para la refundición del amillaramiento.

—**Requisitoria.**—Se ha dirigido una por el juzgado de Caba para la captura de Antonio Rodriguez Latorre, contra el que se procede por hurto de una caballería.

—**El buen camino.**—Dicen de Cádiz que van á ser enviadas á la Dirección varias escillas de cigarras de la Fábrica de Sevilla, para que sean examinadas, vistas las quejas de los estanqueros.

—**Procesado.**—Lo ha sido por la Audiencia de Granada el ayuntamiento de Baza, por desfalcos cometidos durante su gestión administrativa.

—**Infeliz.**—El vecino de Jubrique Cristóbal del Río Delgado, en unión de Vicente Benitez del Río, Francisco Cabras Aguilá, José Camacho Gimenez, Miguel Piña Camacho y Francisco del Río, al llegar al punto denominado «Molino del Alamo» el día cinco, quisieron vadear el río Genal, muy caudaloso por aquel sitio, pereciendo ahogado el primero y estando á punto de sucumbir los demás.

—**Defunción.**—Ha fallecido en Ubeda el notario señor don José Lopez Carpio.

—**Así.**—Las autoridades y juntas de socorros de Algeciras trabajan sin descanso para extinguir el mal que allí aflige al vecindario. Así debe ser: «sin descanso».

—**En un examen.**—Dígame usted el origen de la palabra «adulterio». Nada hay tan claro: que es un delito cometido más generalmente por los «adultos».

OHARADA.

Se comió un tres segunda anoche en mi misma calle, ¡prima cuatro! dijo un guardia á uno de los criminales, pero huyó con tal presteza que no le alcanzaba el aire. El todo fué tan mayúsculo, que no pudo dormir nadie.

Solución á la charada anterior. MAR-IO.

Un baño perfumado con la legítima Agua Florida de Murray & Lanman, es el placer más exquisito que puede darse al cuerpo y al espíritu en un día de calor. Los miembros recobran el vigor perdido y adquieren la suspirada frescura; la mente se despeja y se reposa, y la acción exhalante del perfume aviva las ideas, comunicando chispeante brillo al pensamiento. Después de un baño tal nadie se siente infeliz. Solo es legítima el Agua Florida de Murray & Lanman, preparada por Lanman & Kemp, New York.

Es un hecho concedido, no sólo del público en general, sino también de los médicos, que la *Emulsión de Scott* como remedio para la tisis, escrófula, raquitismo y enfermedades análogas, no tiene igual. Sus propiedades sa-

nativas y reconstituyentes son maravillosas.

Las canas suelen ser generalmente las deladoras de los años que van pasando sobre nuestra existencia, y las que nos indican que nos aproximamos á la tumba: así es que al contemplar en el espejo nuestra blanca cabellera, un hondo gemido se escapa del pecho y quedamos largo rato tristes y reflexivos. Por eso en todos los tiempos y en todas las naciones se han inventado multitud de componentes para hacer desaparecer esas constantes enemigas de nuestro sosiego. Todo va cayendo en desuso por su ineficacia; tan solo el ACEITE DEL SERRALLO y LA JERZALINA durarán eternamente, porque solo estas dos especialidades le comunican al cabello y barba el verdadero color de la juventud.

MONTE DE PIEDAD DEL SEÑOR MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CORDOBA.

El lunes 11 del corriente mes, á las 10 de su mañana, tendrá lugar la subasta de alhejas de los empeños vencidos del mes de Marzo del pasado año de 1885, de la Central y Sucursal 2.^a

Lo que se hace presente á los interesados para los efectos oportunos. Córdoba 8 de Enero de 1886.—El contador accidental, Rufino Gomez

BANCO DE ESPAÑA.

Sucursal de Córdoba.

El Consejo de Gobierno de este Banco ha acordado repartir la cantidad de cincuenta pesetas, por complemento de los beneficios obtenidos durante el año próximo pasado.

En su consecuencia, desde el lunes 11 del corriente, de 10 de la mañana á 2 de la tarde, pueden presentarse en esta Sucursal los señores accionistas que tengan sus acciones domiciliadas en la misma, con los respectivos extractos de inscripción, á fin de percibir en el acto el expresado dividendo.

Córdoba 9 de Enero de 1886.—El Secretario, Enrique Ortiz.

Boletín religioso.

—Hoy, San Agaton, papa y confesor, y San Gonzalo de Amarante, confesor.

—Mañana, San Higinio, papa y mártir.

—**JUBILEO OROULAR.**—Hoy, en el Convento de Religiosos de Santa Ana, por don José y don Miguel Riobó, en sufragio de sus difuntos.

—Hoy, como segundo domingo de mes, habrá en la Iglesia de Santa Ana Misa y Comunión para la Asociación de Hijas de María á las ocho y media, y por la tarde á las cuatro los ejercicios de costumbre.

—En la Iglesia de los Padres de Gracia se celebrará todos los días festivos por la tarde función religiosa, que consiste en el Santo Rosario, ejercicio al Inmaculado Corazon de María, cánticos y sermon.

Hoy y todos los segundos domingos de mes, el ejercicio consiste, además del Santo Rosario y sermón, en el Trisagio cantado con Manifiesto, haciendo la vela los Hermanos de la Santísima Trinidad.

Los cuartos domingos hay igualmente Manifiesto, y la vela es por los Hermanos ó Cofrades del Corazon de María.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnación.

Hermanada de Ntra. Sra. del Cármen, Puerta Nueva.

No habiendo asistido número suficiente el día 6, el Hermano Mayor de la misma ruego á los demás hermanos se sirvan concurrir hoy á las doce y media á la Iglesia donde se venera á Ntra. Señora, para celebrar junta general, en la que se presentarán las cuentas del año último, y se procederá á la elección de Hermano Mayor.

†

EL SEÑOR DON JOSÉ AUTE Y HACAR ha fallecido.

Sus desconsolados hijos, nietos, Director espiritual y demás parientes del finado

(Q. E. P. D.)

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha

de verificar hoy á las tres y media de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Andrés, por lo que les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

No se reparten esquelas.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía Dramática

Dirigida por el primer actor Don Manuel Quiroga.

Funciones para hoy.—Por la tarde á las tres y media. —La comedia en tres actos, titulada: *Del enemigo el consejo*. —El precioso saipete, *Fuera*.

PRECIOS.—Palcos y plateas, 10 reales 40 céntimos.—Butaca con entrada, 4 reales.—Anfiteatro y delanteras con idem 3 reales.—Entrada principal, 2 reales.—Idem al paraíso 1 y medio.

Por la noche.—(14.^a de abono.)

La comedia en tres actos, titulada: *Inocencia*.—La comedia en un acto, titulada: *La primera .. y la última*.—A las ocho.

PRECIOS.—Palcos y plateas, 30 reales 40 céntimos.—Butacas con entrada, 6 reales 40 céntimos.—Anfiteatro con idem 5 40.—Delanteras con idem 4.—Entrada principal 4 reales.—Idem al paraíso 2 reales.

SALON DE MORATIN

calle de Jesús María.

Gran Baile de Máscaras para hoy. Dará principio á las 12 de la noche, y terminará á las cinco de la madrugada.

Entrada de caballero 4 reales. Las señoras gratis.

No se dan contraseñas.

Nota. Los conciertos de canto y baile flamenco darán principio en referidos días á las siete de la noche, para que terminen á hora conveniente para preparar el salon para el baile.

CAFÉ DEL GRAN CAPITAN.

Gran baile para hoy: dará principio á las 12 de la noche y terminará á las 5 de la mañana.

Asistirá una sección de la banda de música municipal.

Entrada de caballero con dos de señora una peseta. No hay contraseñas.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 7 de Enero. Consolidado interior 58'10 Amortizable, 74'00 Ferro-carriles, 00'00 Acciones del Banco, 338'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 38 á 45 rs. fanega.—Cebada de 28 á 30.—Garbanzos 60 á 207.—Escala 23 y 24 rs.—Habas mazaganas 32 á 35.—Idem chicas morunas 34 á 35.—Arvejonas 32.—Yeros 33.—Alpiston 48.—Alpiste de pella 54 á 55.—Maiz 41 á 42.—Lana basta blanca y negra, en seco, de 60 á 65.—Harina de 1.^a Castilla flor id. 18'50 á 20'50 rs. arroba.—Del país de 1.^a á 16; 2.^a á 15.—Carre de vaca á 1 peseta 48 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'36 pesetas.—Aceite fresco en los molinos á 33 reales arroba.—Idem añejo 34 á 35.—En Córdoba, de 1.^a á 52 rs. arroba; Idem de 2.^a á 48. Por decálitros á 38 y 42 respectivamente.—Vinagre de yema á 19 rs.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

Bujalance: Trigo de 39 á 41 rs. fanega; cebada 20 á 21; habas 25 á 28; aceite 33 reales arroba.

Posadas.—Trigo de 37 á 39 reales fanega; cebada 24 á 26; habas 32.

Villafranca.—Trigo á 40 rs. fanega; cebada 20 á 21.

Fuente-Ovejuna: Trigo de 33 á 40 rs. fanega; cebada 24 á 26; harina 11'50 reales arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA Á MALAGA.

Hay dos trenes diarios. Uno mixto que sale de Córdoba á las 6,55 de la mañana y llega á Málaga á las 12 y 5 de la tarde. De Málaga sale á las 1,15 de la tarde y llega á Córdoba á las 8,25 de la noche.

El tren que conduce el correo sale de Córdoba á las 11'50 de la mañana y llega á Málaga á las 6,6 de la tarde. De Málaga sale á las 7,30 de la mañana, y llega á Córdoba á las 1'46 de la tarde.

Precios.—Primera clase, 97,80 reales.—Segunda, 73'40.—Tercera, 44'40.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

Salud á todos devuelta sin gantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la Revalenta arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos amarillos de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

Venta de encinas. En el monte del cortijo la Morena, término de esta capital, se han señalados para su corta y venta 205 encinas de todas edades, cuya enajenación será por subasta voluntaria y puja á la llama, que tendrá efecto el día 20 de Enero de 1886 á las 10 de la tarde, en la Notaría de don J. S. Sánchez Guerra, calle de Carretas número dos, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones bajo que ha de celebrarse la subasta.

Venta de naranjas. Se vende el esquileo de este fruto pendiente en la huerta de San Antonio, lindante con la del Carrillo. Para tratarlo en la Secretaría del Italo, Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de los Aguayos, número 7.

Canarios. Se venden machos y hembras mixtos en Béciga. Informarán, Santa Victoria 3.18-8

MANTECAS Acabadas de recibir la fresca y sabrosa del Reyno de Flandes. ¡Qué ricas, qué buenas! probadas y se convencerán, y os alegrarán al saber que está de venta en el establecimiento de Ultramarinos de Hímenes y Caballero, Ayuntamiento 20.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 9 plazuela de Hinojares, con puerta falsa á la de las Beatas. Viva su dueño, calle del Arco Real número 9.

Sortija. Una de oro con un diamante grueso de talla «rosa», se ha extraviado desde el interior de la Catedral, por las calles de Encarnación, Cristo, Ambrosio de Morales, Arco Real, Liceo, San Pablo, Gutierrez de los Rios, Liperos San Fernando y algunas otras, inclusive el pasaje de la Victoria y Gran Capita. Si la persona que la haya encontrado la devolviera en la casa número 17 de la calle de la Encarnación, se le agradecerá mucho y será gratificada.

Matanza de cerdos cebados con maíz. Se expenden lomo, interior á seis reales y medio el kilo, manteca ídem á seis reales y pajrillas á cinco reales ídem. De picho San Agustín número 42, ó Jesús Nazareno número 1.

Pérdida. En la noche del 25 del mes anterior se extravió en el Teatro Principal una fundita de gemelos. A la persona que se la haya encontrado y quiera entregársela á su dueño, San Hipólito 5, se le gratificará.

Mesa de billar. Se vende una perfectamente construida y en buen estado de conservación. Puede verse y tratarse en la calle de García Lovers, sin número, ó en la de Regina número 2.

UNA EXPOSICION MAS, UN TRIUNFO MAS! LA COMPANIA FABRIL SINGER tiene la satisfacion de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE SALUD DE LONDRES la

MEDALLA DE ORO SUPREMA RECOMPENSA que allí se concedió á la Industria

Tambien participa al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica en el brazo



y que debe cuidarse de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala fé, y creyendo adquirir una máquina SINGER tomen una grosera imitación, defectuosa é inútil.

A pesetas 2'50 semanales. CORDOBA.—14, AYUNTAMIENTO, 16.—CÓRDOBA.

¡No más canas!! ACEITE DEL SERRALLO. Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello como su primitivo color. No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el mas delicado adorno de cabeza. Estira la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello. Contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, é imprime en el mismo en pocos dias el color que se desea, desde el rubio claro al negro más subido.

LA JEREZALINA. Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen. Preparadas únicamente por Prudencio Lopez, Santa Maria número 2, Jerez de la Frontera. Depósito en Córdoba, perfumería y guantería de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

TALLER DE CALDERERIA el mas antiguo y acreditado en esta plaza 24 y 26 Plazuela de la Amagra 24 y 26 que gira bajo la razon social de Francisco Ambrosi y Compañia. En este establecimiento se han introducido todas las mejoras conocidas hasta el día, contando con inteligentes y hábiles operarios para hacer con perfeccion cuantos trabajos se encarguen. Solo en esta casa se construyen calderas de cobre puro para molino y otros usos á 6 reales libra; ídem de chapa de hierro para jabon etc., á 2 reales ídem, y en los demás géneros de esta casa se vende con un 10 por 100 mas barato que en ninguna otra de su clase.

Al público. En el almacén de comestibles y coloniales de José Ruiz y Ruiz, calle de los Deanes número 12, hay á la venta gran surtido de garbanzos blancos para agua y de buena tamaño y se venden á 8 reales el almud y otra clase para secos á 10 reales. Habichuelas largas, valencianas de Piné á 8 reales el almud. Arroz valencianos y chocolates de todos precios de Madrid. Tambien se venden patatas manchegas á real y medio el medio cuarto. Una rica miel blanca á 8 reales el medio cuarto. Arzúcares de caña de buena calidad. Al mismo tiempo se venden garbanzos gordos y limpios para sembrar, una semilla especial, á precios arreglados, y otros géneros que no se enumeran.

Pastos. La persona que que quiera el apartadero de 750 fanegas de tierra para pasto de ovejas, en el cortijo nombrado Cuarto de los álamos, término de Córdoba, podrá pasar á tratar con su comisionado que lo es don Francisco Huerta, en Fernán Nuñez.

Venta. Se hace desde el día de tres cuartas partes de una huerta nombrada de Carmona en el término de Montilla. Para tratarlas en Córdoba, con su dueño don José Castillo, Ramirez Arellano 7, y en Montilla, con don Juan Diaz Romero, calle de Escuelas.

Portal en arrendamiento. Se subarrienda hasta San Juan próximo del corriente año, un portal con dos puertas á la calle, situado en la esquina de la Cuesta de Luján número 30. Para tratar plazuela de la Amagra número 19, establecimiento de calzado.

Dehesa de Quemadillas. Se arrienda desde San Miguel de 1886. Para tratar, con don Rafael de Flores y Urbano, Encarnación 8.

Almoneda. Se hace de varios muebles y dos sillas de caoba, en la calle de los Manuales 8.

Se subarrienda desde ahora hasta San Juan próximo un granero en la calle del Sol, Santiago, número 107, y de cabida de unas dos mil fanegas. A la persona que pueda convenirle, pasará á la calle de Linares 87, para tratar de la renta de dicho granero.

Almoneda. Se hace de una cama de acero, de matrimonio, cuadros, sillas y otras varias cosas, en la calle del Cardenal Toledo 9.

Venta. Se hace del esquileo de naranja pendiente en actualidad en la huerta nombrada de Melero, pago de las Ermitas, Horno de San Juan 6, informarán.



REAL PRIVILEGIO DE INVENCION NUEVAS PRENSAS COUSINOU SIMPLÉS Y ALTERNATIVAS PARA ACEITUNAS Y UVAS RABIDA 12 Y 14-SEVILLA

Los nuevos aparatos de prensas Cousinou de doble y triple alternacion, aplicable tambien á las prensas de torre y otras prensas análogas, con el objeto de que en una como en otras pueden emplearse motores de sangre ó de vapor por medio de un mecanismo muy sencillo, completado por un dinamómetro que sirve para limitar las presiones, se pueden ver funcionar en los molinos de los muchos propietarios que los tienen y entre ellos, por ser los mas fáciles de visitar, por lindar con el ferro-carril, los de los señores:

D. Manuel Olalla y Torre, Córdoba, Aparatos y Prensa alternativa número 5, hace 10 fanegas por hora, 240 fanegas en 24 horas; movidos con locomóvil emplean 1 1/2 caballo vapor, hacen una presion de 300,000 kilogramos, equivalentes á 26,100 arrobas. D. Rodrigo de Cáceres, Villarrasa (Huelva), Aparatos y prensa simple número 5, hace 5 fanegas por hora, 120 fanegas en 24 horas, movidos por caballeria moliendo y prensando á la par, hace una presion de 300,000 kilogramos. D. Francisco Solano Natera, Almodóvar, una prensa simple. D. Antonio Lopez, Guillena, una prensa simple. D. Felipe Valladares, Pilas, una prensa simple. Sr. Conde de Mejorada, Chucena (Huelva) una prensa simple. D. Manuel Reina Zayas, Arahal, una ídem. D. Manuel Lara, Arahal, una ídem. D. Vicente Mazuelo, Marmolejo una ídem. D. José Estrada, Osuna, una ídem. D. A. Lopez Arjona, una ídem. D. José Gonzalez y Alvarez, Sevilla, una ídem. D. Rafael Mantillas, Ecija, una ídem. D. Enrique Lopez, Ecija, una ídem. D. Pablo Marquez, Aguadule, una ídem. D. Rafael Abril, Vilches, una ídem. D. Gregorio Ruiz, Don Benito. D. J. Gomez Gil, Montañez, etc., etc. PRENSAS SIMPLÉS.—Serie de 7 modelos—Cargan de 10 hasta 30 fanegas.—Precios de Rs. 6.600 hasta Rs. 16.500. PRENSAS DOBLES ALTERNATIVAS.—Serie de 5 modelos.—Cargan desde 15 hasta 30 fanegas.—Precios desde Rs. 15.000 hasta Rs. 25.000. En los Almacenes, Rábida 12 y 14, hay prensas montadas para el libre examen del público de aceitunas, de uvas, pisadoras de uvas, desmenzadoras de orujo de aceitunas movimientos para rulos de todas clases y piedras verticales. Se remiten gratis catálogos con la lista de los compradores de cada provincia estas mencionadas prensas.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO de BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Graso de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrofula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos mas delicados. D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de Paris y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, etc. Caserío, que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por sus padecimientos, de ambas medicinas, y que las rehusan por el mal sabor de la primera de ellas. Ademas estoy convencido que los estrómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la regurgitacion. Dr. MANUEL S. CASTELLANOS. Habana Marzo 8 de 1887.

Arrendamiento. Desde primero de Enero d. 1887 se hace del cortijo con encinas, olivar y molino aceitero, denominado Gil Perez, término de Almodóvar. Para tratar, Góngora 5.

Horno de San Francisco. Desde el día 10 hay tortas y pan caliente desde las siete de la noche en adelante.

Venta. Se hace de una máquina de panaderia, cojines y otros útiles, á precios muy arreglados. Informarán, plazuela de San Nicolás de la Villa número 16.

Arrendamiento. Se hace de media casa, Moreria ó compuesta de cinco habitaciones, aseo y baño, en 5 reales diarios. Arrendamiento por dos años desde San Juan próximo. Para tratar, con don Mateo Aguilar, Ambrosio de Morales 18, de 10 á 2.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de una casa principal con muchas y buenas habitaciones, cuadra, jardín, etc., calle de Lucano número 29. Desde el día se cede un bonito y apartado de la casa número 8 calle del Tornillo Del precio y condiciones, informará su dueño don Tomás Gabrera, Linares 80.

Venta. Se hace del fruto pendiente de naranja de la hacienda de Cabriñana, al pago de Santo Domingo, de este término. Se oyen proposiciones para ensajarlas toda hasta el día 15 del presente mes, en casa de su dueño, Librería 19, Fábrica del cristal.

Venta. Se hace de una locomóvil, fuerza 10 caballos, un ventilador, un molino de hierro y una bomba en movimiento por la máquina; una báscula de carros, peso 6000 kilogramos, y otra portátil de 1000 kilogramos; un torno con cuerda de mias, herramientas y varios útiles. Para visitar y tratar, dirigirse á la fundición de cobre «La Margarita», de dos á cuatro de la tarde.

Arrendamientos. Se hace desde San Juan próximo de una tarazona que mide 7 metros de largo por 3 de ancho, y desde el día de las casas números 5, 7, 10 y 12, situadas en el ex-convento de San Francisco. Para tratar, en el horno de San Francisco.

UNTURA FUERTE. Esta untura, á más de producir una pronta y enérgica vevicacion, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de alifafes, esperabanos, parálisis, equinoques, sobremanos, sobrehuesos, lupias, pulmonías, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro. El uso constante que hacen de esta preparado las clínicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, hacen preferible á la untura fuerte ca esera, linimentos Boyer Michel, Alonso Ojca, tópicos Fuentes y otros nacionales y extranjeros. Se expenden cajas de 8, 12 y 16 rs. en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo número 37, Córdoba.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Poluquerías La VELOUTINE Polvo de Arroz especial Preparado al Hango por CH. FAY, Perfumista PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y de la que han obtenido siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo. Precio 10 rs. arseno.—Depósito en Córdoba, en las Farmacias de los señores Don Joaquín Fuentes, San Fernando 48; Dr. Maria Teodila; Don Enrique Villegas, Almagra; Don Francisco Avilés, Luján, y en las Droguerías de Don Antonio Carrasco y de los señores Marquez y Urbano.

EL PERFUME UNIVERSAL. AGUA FLORIDA de MURRAY y LANMAN. La preparación mas exquisita y refrigerante que se conoce para el Tocador, el Pañuelo y el Baño. Preparada solamente por sus propietarios. LANMAN y KEMP, Nueva York, de venta en todas las Perfumerías y Bótiocas.

VIVITOS! La fritaria de la calle del Liceo continúa mercedando el favor del público por el esmerado aseo con que en este nuevo establecimiento se sirven los ricos pescados frescos que todas las noches se reciben por el tren mixto de Málaga.